

# Editorial

En medio de esta coyuntura que ha ocasionado muchas dificultades para la gran mayoría de los peruanos, generado por la pandemia y el enfrentamiento ideológico polarizado por posturas radicalmente opuestas, el Departamento de Filosofía y Teología pone a su disposición esta nueva edición de la revista Phainomenon, Vol. 20. (1)

En el presente número nos complace destacar la participación de distinguidos intelectuales investigadores, que contribuyen con la comunidad, para encontrar respuestas significativas a sus inquietudes. Son aportes interdisciplinarios desde el saber filosófico y teológico.

En este nuevo volumen de Phainomenon, presentamos nueve artículos y una reseña, distribuidos de la siguiente manera:

Stalin Gómez, desde las artes expresivas observa y describe magistralmente la expresión de las imágenes bíblicas que iluminan la realidad de vida de la mujer, en un contexto de violencia que sufre la mujer peruana. Oscar Yangali, nos presenta posturas epistemológicas de Tomás de Aquino y Francisco Suarez como teorías epistémicas complementarias. Examina el principio de individuación en relación con la abstracción. Establece diferencias y comparaciones en orden a establecer dos sistemas que se complementan.

Jean Arana, reflexiona sobre el concepto de Dios como principio, como un ser personal desde la perspectiva de San Agustín. Nos muestra una vía epistemológica a través del ritmo hacia las armonías eternas. Carlos Viaña, nos presenta una sinopsis del itinerario intelectual del pensamiento de Edith Stein, para concretizarse finalmente en una antropología ontológica, en su encuentro con la fenomenología y la filosofía perenne.

Karla Bolo, investiga algunas categorías pedagógicas de Paulo Freire y la concepción dialéctica de la pedagogía. Realiza un análisis propedéutico del carácter social de la pedagogía desde una perspectiva de la filosofía de la educación. Manuel Arboccó y Jéssica Audureau, realizan un trabajo de investigación a partir del principio de la responsabilidad del filósofo Hans Jonas sobre los peligros que amenazan a la humanidad. A través de entrevistas nos invitan a tomar conciencia de la situación y tener hidalguía de asumir el principio de la responsabilidad en el cuidado de nuestro planeta.

Rocío Méndez, reflexiona sobre el impacto que tiene la narrativa sobre la enfermedad que nos permitirá una mejor comprensión e interpretación de la enfermedad, generando una experiencia más empática en la comunicación con los demás. Ángel Gómez nos presenta una visión crítica de la conexión funcional existente entre la visión mercantilista de la sociedad y la aplicación que se hace de ella al campo educativo, considerándola como un bien sujeto a las leyes del mercado.

Finalmente, Alessandro Gaviglia, aborda la propuesta populista como tema de la filosofía política. Las propuestas del populismo como anti cognitivistas y del dogmatismo, que no se corresponde al ideal Kantiano del Reino y al concepto de pueblo de Laclau.

También presentamos en esta nueva edición una reseña: Agustín Ortega, nos presenta una hermosa síntesis valorativa de la carta Samaritanus Bonus del Papa Francisco, que está inspirada en la parábola del Buen Samaritano. Subraya la responsabilidad moral que tenemos ante los otros, de cuidar la vida y dignidad del ser humano.

Les expresamos nuestra inmensa gratitud y reconocimiento académico a los autores de los artículos que con gran desprendimiento, generosidad y profesionalismo comparten con nosotros sus valiosos conocimientos, enriqueciendo nuestra existencia con sus saberes.

Nuestro reconocimiento al Comité científico por avalar esta publicación y al Comité editorial por la revisión formal de todos los artículos publicados.

Finalmente, nuestra sincera gratitud a las autoridades de nuestra Universidad por encontrar siempre su apoyo y servicio incondicional.

El Editor.